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深谷市教育委員会



 

 

平成２９年深谷市教育委員会第５回定例会 

 

 

 

日  時  平成２９年５月９日（火） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時３０分 

 

場  所  教育庁舎 ３階 大会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   清 水   巖 

委     員   橋 本 幾 子 

委     員   岡 部   登 

      委     員    吉 井 惠美子 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次     長   吉 岡 和 弘 

      次長兼学校教育課長   吉 田   勇 

      教育総務課長   石 川 章 一 

      教育施設課長   吉 田   稔 

次長兼生涯学習   岡 田   真 

スポーツ振興課長 

      次長兼文化振興課長   青 木 克 尚 

      渋沢栄一記念館長   坂 倉   茂 

      図 書 館 長   保 泉 雅 良 

 

書  記  教 育 総 務 課   加 藤   昇 

      課 長 補 佐    

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第４回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が岡部委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１） 会議 

① 報告１   深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

教育総務課長より説明 

② 報告２ 就学援助制度について 

    教育総務課長より説明 

③ 報告３ 中学生補習学習について 

    次長兼学校教育課長より説明 

④   報告４ 平成２９年度埼玉県学力・学習状況調査について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑤   報告５   平成２９年度全国学力・学習状況調査について 

次長兼学校教育課長より説明 

⑥   報告６ 平成２９年度第１７採択地区教科用図書採択に関する日程について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑦   報告７ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３２号」（平成２９年５月発行）について  

次長兼学校教育課長より説明 

⑧   報告８ 平成２９年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

次長兼学校教育課長より説明 

⑨   報告９ 平成２９年度子供の読書活動優秀実践図書館文部科学大臣表彰の受賞について  

図書館長より説明 

⑩   報告１０ 専決処理の報告について【非公開】 

教育部長より説明 

⑪   報告１１ 平成２９年度「日本遺産」の認定結果について 

次長兼文化振興課長より説明 

⑫   議案１５号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

次長兼学校教育課長より説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

①  報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

② 報告２ 就学援助制度について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育総務課長  （概要を説明）   

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

橋 本 委 員  平成２９年度から入学準備金を入学前に支給出来るよう 

にするとのことですが、いつ、どのような方法で周知するの

かを教えて頂きたいです。 

   教 育 長  ３の（１）ですよね。 

   橋 本 委 員  入学前になりますので、例えば就学検診の時に説明するな

ど、具体的に今後のスケジュールをお願いします。 

教育総務課長  入学前の１年生に対しては、入学準備説明会等を通じて、

年度前に支給出来るということを周知したいと思います。ま

た、ホームページや市の広報も通じて周知していきたいと考

えております。 

橋 本 委 員  市の広報は全戸配布ではないということを踏まえて頂き 

たいと思います。低所得の家庭ですと、自治会に入ってらっ

しゃらない家庭が多いので、それぞれの家庭には届いていな

いのです。 

   教 育 長  周知の仕方ですね、お願いします。 

教育総務課長  入学準備説明会等で保護者の皆様に丁寧に説明していき

ますし、学校の方にも周知漏れがないようにお願いしていき

たいと思います。 

   岡 部 委 員  どの程度の家庭が就学援助制度を利用しているのでしょ

うか。 

   教 育 長  就学援助対象者の支給人数ですね、わかりますか。 

   教育総務課長  現在の就学援助制度を利用している児童生徒の人数は、小

学生が要保護、準要保護合わせて８７８名、小学生の中では

割合として１１．３％、中学生が５４０名で中学生の中では

割合として１３．５％、小中合わせて１,４１８名、全体の

割合といたしまして１２．０％となります。 

 

 

   ③ 報告３ 中学生補習学習について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長  （概要を説明） 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 



 

 

岡 部 委 員  教育指導方法は各学校の実態に応じてとありますが、生

徒が自主学習の形をとるのか、先生が普段の授業のような形

で指導するのか、どのような形になるのでしょうか。 

教 育 長  各学校で実際の指導を行うことについて、どうですか。 

   次長兼学校教育課長  基本的には、市で用意した学習プリントを１つのツールと

して使用し学習支援を行っていますが、個々に学力差があり

学年もニーズも異なりますので、各校の子供の実態、スタイ

ルに応じて学習支援しているというように把握しております。 

   吉 井 委 員  ステップアップレッスンに参加している生徒の割合をお

願いします。 

   次長兼学校教育課長  平成２８年度ですが、対象生徒が市内で４,００７名中参

加者１,１１３名、パーセンテージに直しますと２７．８％

です。その中で、塾に行っていない生徒は１,１１３名中５

４８名で、４９．２％です。 

   吉 井 委 員  参加出来ない生徒の理由というのは。 

   次長兼学校教育課長  主旨からいたしますと、学校でも参加させたい生徒がおり

ます。声掛け等も行っておりますが、あくまでも本人の希望

でして、中学生なので部活に出たいということもあります。

部活と重ならない工夫もしており、参加割合も上昇してきて

いるので、今後の課題ということで取り組んでおります。 

   吉 井 委 員  良い制度なので１００％に近づける工夫をして頂きたい。 

   教 育 長  要望でいいですか。 

   吉 井 委 員  はい。 

 

 

④ 報告４ 平成２９年度埼玉県学力・学習状況調査について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑤ 報告５ 平成２９年度全国学力・学習状況調査について 

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   岡 部 委 員  Ａ問題が良く出来、応用のＢ問題などが出来ないとのこ

とですが、深谷のみではなく、全国的にそのような傾向があ

ると考えます。応用問題が不得意な子は、本をあまり読んで

いない子が多い等あると思います。相互関係があることを踏

まえて、本をどれくらい読むか、なども一緒に考えたほうが

今後の解決になるのではないかと思います。 

   教 育 長  答えられる範囲でお願いします。 



 

 

   次長兼学校教育課長  質問、調査を実施しております。国の調査報告書でも読書

量とＢ問題の正答率の相関性は認められておりますし、トー

タルの学力を上げるため、読書も方法の一つであり、そのよ

うな取組は学校でも進めているところです。Ｂ問題の正答率

を上げる方法として、長い問題へ苦手意識のある子どもに対

して、問題に慣れさせるため、そのような問題を使った授業

に取り組むということを、学校訪問などを通して教育委員会

の方から指導しております。 

   吉 井 委 員  調査結果の活用と改善で、年度ごとの改善が出ています。

毎年の取組の成果として、どのようなことが定着してきてい

るのでしょうか。 

   次長兼学校教育課長  成果としての定着は、問題を使った授業改善においての現

場の慣れだと思います。特に、結果を受けての授業改善が速

くなっております。例えば、テスト調査の当日に学校の先生

が問題を解き、現在の求められている能力を把握した授業を

展開していけることを目指しています。その為の研修頻度が

増えてきたことは事実です。また、自校採点での生徒の結果

を分析する習慣も出来ています。 

   吉 井 委 員  もう１点よろしいでしょうか。授業スタンダードという

素晴らしいものが出来たと思います。各教員１人１人に配ら

れたということですが、活用方法についてはそれぞれの学校

にお任せなのでしょうか。 

   教 育 長  小・中別の授業スタンダードをどのように活用していく

か。これからの方針でも結構ですからお願いします。 

次長兼学校教育課長  ご指摘のように配布しただけですと、定着はしません。今

週の金曜日から始まる学校訪問で、全２９校を指導主事が回

ります。その時に全教員に授業スタンダードを用意して活用

の仕方・コンセプトを説明し、手に取って常に見ていただけ

るようにと考えております。また、若手の教員が増えている

ので、研修会ごとに授業スタンダードを用いて指導していき

たいと考えております。 

 

 

⑥ 報告６ 平成２９年度 第１７採択地区教科用図書採択に関する日程について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

 

⑦ 報告７ 深谷市教育委員会だより「こころざし第３２号」（平成２９年５月発行）について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼学校教育課長   （概要を説明） 



 

 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑧ 報告８ 平成２９年４月深谷市立小・中学校教員等の発令について 【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑨ 報告９ 平成２９年度子供の読書活動優秀実践図書館文部科学大臣表彰の受賞について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   図 書 館 長   （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。  

            （質疑なし） 

 

 

⑩ 報告１０ 専決処理の報告について【非公開】  

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑪ 報告１１ 平成２９年度「日本遺産」の認定結果について  

   教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼文化振興課長  （概要を説明）   

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

            （質疑なし） 

 

 

⑫ 議案第１５号 学校運営協議会委員の任命について【非公開】 

     【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

 

 

 

教 育 長  本日の議事はすべて終了いたしました。 

 

         次回第６回定例会は、６月１３日（火）午後１時３０分か

ら開会です。 

 

 

         以上で、平成２９年深谷市教育委員会第５回定例会を閉

会します。 

 

 

 


